

JULIÁN ANTONIO RAMÍREZ - ADELITA DEL CAMPO



El fondo bibliográfico y documental del periodista y locutor Julián Antonio Ramírez Hernando (San Sebastián, 1916-Sant Joan d'Alacant, 2007) y la actriz y locutora Adelita del Campo (Adela Carreras Taurà, Barcelona, 1916-Perpiñán, 1999) es reflejo de la intensa actividad política y cultural de este matrimonio. A causa de su compromiso político, ambos debieron exiliarse a Francia durante la guerra civil española y pasar por diversos campos de concentración. En el exilio francés permanecerían hasta el fin de la dictadura, colaborando primero con la resistencia francesa durante la guerra mundial y desarrollando después su actividad artística, profesional y política en condiciones más o menos precarias. En España son recordados, sobre todo, por ser las voces más conocidas de la mítica “Radio París”, donde trabajaron como redactores y locutores durante más de veinticinco años.

La donación, realizada en 2016 por su hijo Carlos Ramírez Carreras, incluye monografías y revistas de temática literaria, cultural y política, así como documentos textuales y gráficos correspondientes al periodo del exilio en Francia, desde la Guerra Civil, el internamiento en campos de refugiados y la II Guerra Mundial, hasta el regreso a España durante la transición. Este fondo documental es también una fuente importante de información sobre el mundo artístico “de variedades” desde los años veinte a los cincuenta.